

Liebe Freunde der BExMed,

auch dieser Winter neigt sich dem Ende zu. Auch wenn in tieferen Lagen nicht immer genügend Schnee vorhanden war, so gibt es in den Hochlagen wohl noch genug Schnee für Hochtouren in den kommenden Monaten.

Lehrgänge und Tagungen

Die Kurse zum Alpinarzt sind schon angefallen und die ersten Winterkurse sind bereits Geschichte. Die weiteren noch stattfindenden Kurse zum Alpinarzt sowie den aktuellen Buchungsstand können Sie auf der Seite www.alpinaerzte.org einsehen. Einige dieser Lehrgänge sind bereits ausgebucht.

Außer den Grundkursen zum Alpinarzt-diplom werden in der Sommersaison noch einige Fortbildungen in unserem Fachgebiet angeboten.

Vom 10.–12. Juli findet das 2. Alpinmedizinische Fortbildungswochenende in Seckau statt. Seckau liegt in der Nähe von Graz in der Steiermark. Das Detailprogramm finden Sie unter www.alpinaerzte.org/befreundete_lehrgaenge.

Außerdem findet am selben Wochenende (10.–15. Juli 2015) in Breckenridge in Colorado die Wilderness Medicine Conference der Wilderness Medical Society statt. Weiteres dazu gibt es unter www.wms.org.

Am 7. November 2015 treffen sich wieder die Mitglieder von BExMed und Ögahm zur Österreichischen Bergrettungsärztertagung in Innsbruck. Auch hierzu gibt es schon ein Vorprogramm unter www.bergrettungsaearztetagung.at. Im Rahmen dieser Veranstaltung findet dann auch wieder die Mitgliederversammlung der BExMed, diesmal mit Vorstandswahlen, statt.

Die Prüfungen zum Alpin- und Expeditionsarzt-diplom werden diese Jahr von der Österreichischen Gesellschaft für Alpin- und Höhenmedizin veranstaltet. Näheres dazu finden Sie unter www.alpinaerzte.org/diplompruefung.

Die Anreise nach Innsbruck Anfang November lohnt sich in mehrfacher Hinsicht. Denn am selben Wochenende (7. und 8. November 2015) findet auch

wieder die Alpinmesse-Alpinforum 2015 statt. Die ersten Informationen gibt es unter www.messen.de/de/10814/in/Innsbruck/Alpinmesse-Alpinforum/info.html.

Hier kommt noch ein Hinweis für die Urlaubsplanung 2016: Vom 31. Juli bis 4. August 2016 findet wieder ein World Congress of Wilderness Medicine statt. Diesmal in Telluride in Colorado. Hierzu sind die Details noch nicht bekannt, sobald diese bekannt sind, werden sie unter www.wms.org zu finden sein.

Außerdem wird die BExMed im Oktober/November 2016 eine Tagung zum Thema Berg- und Expeditionsmedizin ausrichten. Sobald der Vorstand den genauen Termin, Ort und das Programm festgelegt hat, werden alle Mitglieder darüber informiert werden.

Forschungsförderung 2014

Gefördert wird mit 7000 Euro das Projekt „Endotheliale Glycocalyx & Höhenödeme“ von Ulrich Limper, Universität Witten/Herdecke, der bereits mehrere Forschungsprojekte durchführte, unter anderem für das Deutsche Zentrum für Luft- und Raumfahrt (DLR). Ich bin gespannt auf die Ergebnisse, denn Höhenödeme sind häufig und beunruhigen viele Bergsteiger. Leider ist über die Ursache und die Bedeutung für die Entstehung der akuten Höhenkrankheit wenig bekannt. Ob und wie weit wir auch dieses Jahr eine Forschungsförderung ausschreiben, werden wir bei der nächsten Vorstandssitzung im Mai 2015 entschieden und Ihnen mitteilen.

Wir wünschen allen noch einige schöne und unfallfreie Skitouren und einen guten Start in die sommerliche Bergsaison.



Herzliche Grüße aus Kempten

Jörg Schneider für den gesamten Vorstand.



Deutsche Gesellschaft
für Berg- & Expeditionsmedizin e. V.
c/o Kristin Krahl
Tassilostr. 2
85540 Haar
Tel.: 089/32653672
Fax: 03212/1079387
info@bexmed.de; www.bexmed.de

Stellenausschreibung

Das EURAC-Institut für Alpine Notfallmedizin sucht eine/n wissenschaftliche/n Mitarbeiter/in im Bereich der Höhen- und alpinen Notfallmedizin. Weitere Informationen zur Ausschreibung: www.eurac.edu/de/aboutus/jobs/Pages/default.aspx

Bild: Dr. Jörg Schneider

